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Сильные идеи 
для нового 
времени
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Тема номера

В ходе заседания Ученого сове-
та университета были подведены 
итоги ушедшего года, отмечены 
успехи РГЭУ (РИНХ), преподава-
телей и студентов.

Заседание Ученого совета по-
сетила президент Южного феде-
рального университета Марина 
Боровская. 

Марина Александровна высту-
пила с докладом на актуальную 
для системы высшего образова-
ния тему «Воспроизводство кад-                                                               
ров в сфере науки и технологий: 
оценка квалификации и сетевое 
сотрудничество».

Члены Ученого совета обсуди-
ли важность преобразований в 
сфере науки и технологий, соот-
ветствующих целям устойчивого 
развития, которые наметил Пре-
зидент Российской Федерации 

Владимир Путин.
Далее преподаватели получили 

почетные грамоты и благодарно-
сти от министерства науки и выс-
шего образования Российской 
Федерации, губернатора Ростов-
ской области Василия Голубева. 
Среди многочисленных наград 
университета – диплом лауреа-
та общенациональной премии 
«Профессор года» по Южному 
федеральному округу в номина-
ции «Экономические науки», ко-
торый был вручен заведующему  
кафедрой бухгалтерского учета 
Николаю Лабынцеву, почетные 
звания «Почетный работник 
сферы образования Российской 
Федерации» заведующему ка-
федрой мировой экономики 
и международных отношений 
Элиме Исраиловой и профессору 

заседание Ученого совета
РГЭУ (РИНХ) 

кафедры бухгалтерского учета 
Елене Шароватовой. 

Медаль «За доблестный труд 
на благо Донского края» вручена 
проректору по АХР РГЭУ (РИНХ) 
Наталье Никитиной.

Студенты университета также 
были отмечены грамотами и дип-
ломами за успешное участие в 
различных творческих конкурсах 
и спортивных соревнованиях.

В завершение заседания рек-
тор университета Елена Мака-
ренко выразила уверенность в 
том, что коллектив Ростовского 
государственного экономичес-
кого университета (РИНХ) будет 
и дальше успешно трудиться на 
благо российской экономики и 
образования, сохраняя и при-
умножая славные традиции уни-
верситета.

30 января в Ростовском государственном экономическом университете (РИНХ) состоялось первое 
в новом году заседание Ученого совета.

IV МЕЖДУНАРОДНАЯ ОЛИМПИАДА 
ПО ФИНАНСОВОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

НОВАЯ ПРОГРАММА ПО ФИНАНСОВОЙ 
ГРАМОТНОСТИ

22 января в Министерстве науки и высшего образования РФ 
прошло заседание Исполнительного комитета по организации 
IV Международной олимпиады по финансовой безопасности. 

Эксперты утвердили дорожную карту подготовки к проведению 
конкурса. Встреча состоялась под председательством заместителя 
министра науки и высшего образования РФ Дмитрия Афанасьева.

В ежегодной олимпиаде могут принять участие школьники 8-10-х 
классов и студенты вузов 19 стран – участниц олимпиады. В 2023 г. 
было подано более 51 тыс. заявок – на 20% больше, чем годом ранее.

В ходе встречи обсудили вопросы расширения стран-участниц из 
числа государств БРИКС+ и ШОС, проведения финального этапа олим-
пиады, организации тематического урока и национальных олимпиад 
школьников по финансовой безопасности в Таджикистане и Киргизии.
Победителям и призерам олимпиады откроется возможность стать 
участниками Всемирного фестиваля молодежи и Игр Будущего.

В заседании приняли участие представители Минпросвещения 
России, Росфинмониторинга, Международного учебно-методического 
центра финансового мониторинга, Культурного центра «Сириус», Рос-
сийского университета дружбы народов, Российско-Таджикского (Сла-
вянского) университета, Физического института имени П.Н. Лебедева 
Российской академии наук, Промсвязьбанка, Института системного 
программирования имени В.П. Иванникова Российской академии наук.

Олимпиада призвана повысить информационную, финансовую и 
правовую грамотность молодого поколения, содействовать профес-
сиональной ориентации школьников и студентов для формирования 
кадрового ресурса системы финансовой безопасности и созданию 
единого информационного пространства. 

Победители и призеры получат преимущества при поступлении в 
вузы Международного сетевого института в сфере ПОД/ФТ на прог-
раммы бакалавриата, магистратуры и аспирантуры в соответствии со 
льготами олимпиад I уровня, возможность стажироваться в Росфин-
мониторинге и других организациях.

В конце декабря в Ростовской области постановлением прави-
тельства РО был принят Стратегический документ по повышению 
финансовой грамотности. 

Одна из задач, которая обозначена в новой программе повышения 
финансовой грамотности и формирования финансовой культуры на 
2024-2030 гг., обеспечение стопроцентного охвата учащихся органи-
заций общего и профессионального образования мероприятиями по 
финансовой грамотности.

Стартовала весенняя сессия онлайн-уроков финансовой грамот-
ности, образовательный проект, в котором эксперты Банка России, 
налоговой службы, страховых компаний, банков рассказывают, как гра-
мотно распоряжаться деньгами. Занятия ориентированы на учащихся 
6-11-х классов, техникумов и колледжей, школ-интернатов и детских 
домов. Обучение продлится до 19 апреля. В расписании – свыше 20 
актуальных тем по финансовой грамотности. 
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Память

Не первый год Ростовский го-
сударственный экономический 
университет (РИНХ) участвует 

во всероссийской вахте памяти.
Символ акции – 200-граммовый 
кусочек хлеба: такой была норма 

Блокада Ленинграда длилась 
872 дня – с 8 сентября 1941 г. по 
27 января 1944 г. Немецкие вой-                                                                           

ска вели непрерывные бомбар-
дировки и артобстрелы, пытались 
сломить сопротивление защит-

выдачи хлеба на человека в день 
в период блокады Ленинграда с 
25 декабря 1941 года.

Одной из волонтерских точек 
проведения акции стал Ростов-
ский государственный экономи-
ческий университет (РИНХ), где 
активисты Центра патриотичес-
кого воспитания РГЭУ (РИНХ) и 
поисковый отряд «Будем пом-
нить» РГЭУ (РИНХ) рассказывали 
о событиях Великой Отечествен-
ной войны и раздавали символ 
акции – 200-граммовый кусочек 
хлеба, а также открытки со статис-                                                                  
тическими данными тех страш-
ных дней.

Также в Ростовском государ-
ственном экономическом уни-
верситете (РИНХ) стартовала 
акция «Письмо ко Дню защит-
ника Отечества», все желающие 
смогли написать свои  пожелания 
на открытках участникам СВО.

ников города, самой главной 
проблемой осажденного города 
был голод.

Студенты Финансово-экономи-
ческого колледжа РГЭУ (РИНХ) в 
сопровождении зам. директора 
по ВР Татьяны Мирошниченко 
приняли участие в памятной 
акции «Блокадный хлеб», прово-
димой РГЭУ (РИНХ).

Руководитель Центра патрио-
тического воспитания Антон 
Черных рассказал о трагических 
событиях блокады Ленинграда, 
раздал открытки со страшной 
статистикой дней блокады и 
символ акции – 200-граммовый 
кусочек хлеба.  

В Точке кипения РГЭУ (РИНХ) 
для студентов колледжа прошел 
показ фильма «Африка»,  студен-
ты поделились своими впечатле-
ния о фильме, рассказывающем о 
любви, сострадании, гуманности.

31 января в Точке кипения 
ДГТУ прошел мастер-класс по 
изготовлению окопных свечей.     
В мероприятии приняли участие 
активисты Центра патриотичес-
кого воспитания РГЭУ (РИНХ) под 
руководством Антона Черныха.

Спикером выступила Екатерина 
Наумович – санитарный инструк-
тор сводного полка народного 
ополчения, волонтер.

На мероприятии участники 
научились изготавливать блин-
дажные свечи, а также написали 
письма бойцам на фронт.

26 января 2024 г., к 80-летней годовщине снятия блокады                         
г. Ленинграда, в г. Ростове-на-Дону прошла всероссийская акция 
памяти «Блокадный хлеб».

27 января в России отмечается День воинской славы России –                                                                                                                                    
День полного освобождения г. Ленинграда от фашистской бло-
кады.

Факультет Истории и филологии Таганрогского инсти-

тута имени А.П. Чехова, МОБУ СОШ № 20 г. Таганрога и 

Центральная городская публичная библиотека имени 

А.П. Чехова выступили соорганизаторами литератур-

но-исторической композиции «Освобожденные от 

фашизма».

Композиция посвящена двум историческим событиям, 

связанным с 27 января и объединенным памятью о прес-

туплениях нацистов против человечества: полное осво-

бождение г. Ленинграда от немецко-фашистской блокады 

в 1944 г. и освобождение войсками Красной армии в                                                                                                           

1945 г. узников нацистского концлагеря «Аушвиц» (Ос-

венцим).

Для таганрожцев память о Холокосте, символом которого 

стал Освенцим, — это еще и семейная, коллективная память 

горожан о страшной трагедии первых месяцев немецко-

фашистской оккупации, когда в Петрушинской балке под 

Таганрогом было расстреляно более 6,5 тысяч лиц еврей-

ской национальности, среди них – 1,5 тысячи детей.

С приветственными словами к участникам обратились 

заместитель директора Таганрогского института имени 

А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) по научной работе и 

проектной деятельности к.ист.н. А.А. Волвенко, декан фа-

культета Истории и филологии к.ист.н., доцент В.А. Агеева 

и заведующая отделом Центра культурных программ ЦГПБ 

О.Г. Сербина.

Заинтересованное участие в памятном вечере приняли 

преподаватели, студенты института и Таганрогского ме-

ханического колледжа, обучающиеся МОБУ СОШ № 20                             

г. Таганрога, сотрудники библиотеки и жители Таганрога.

В творческий коллектив организаторов вечера вошли за-

меститель декана по воспитательной работе ИиФ Е.Н. Кап-

канов, преподаватели кафедры истории И.В. Наливайченко, 

А.И. Митрофанова, В.А. Смирнов.

Смысловое содержание вечера памяти выразилось в мысли 

о том, что преступления нацистов и их приспешников не 

имеют срока давности, им нет ни прощения, ни забвения. 

Любые попытки замолчать эти события, переписать исто-

рию недопустимы и безнравственны. 

Наш общий долг – хранить и передавать будущим поколе-

ниям правду о самой кровопролитной войне XX столетия, 

о миллионах людей, уничтоженных в газовых камерах, 

замученных в концлагерях и гетто, умерших от голода и 

болезней, о том, что конец этим неслыханным злодеяниям 

положила Красная армия, которая спасла от истребления 

и освободила от фашизма народы планеты.

ЛИТЕРАТУРНО-ИСТОРИЧЕСКАЯ КОМПОЗИ-
ЦИЯ «ОСВОБОЖДЕННЫЕ ОТ ФАШИЗМА»

Блокадный хлеб - тяжелый хлеб...

Блокадные 200 граммов хлеба

Мастер-класс по изготовлению окопных свечей
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22 января в Точке кипения 
Ростовского государственного 
экономического универрситета  
(РИНХ) прошел Марафон идей, 
направленный на генерацию 
прорывных инициатив в рамках 
форума «Сильные идеи для ново-
го времени», организаторы кото-
рого – Агентство стратегических 
инициатив и Фонд «Росконгресс», 
соорганизатор – ВЭБ РФ

Марафон идей РГЭУ (РИНХ) сос-                                                                            
тоял из нескольких тактов:

1. Презентация форума «Силь-
ные идеи для нового времени» 
и возможности, которые он дает 
гражданам.

2. Командообразование по 
тематическим направлениям 
форума.

3. Командная генерация идей.
4. Питч-сессия перед экспер-

тами НТИ и опытными настав-
никами.

Идеи можно было подать на 
платформе идея. росконгресс.рф 

до 31 января. Эксперты отобрали 
топ-1000 и топ-100 идей, лучшие 
предложения получат поддержку 
и будут представлены руковод-

ству региона и страны.
Преподаватели и студенты уни-

верситета разместили на крауд-

платформе более 190 идей. 
К генерации новых идей в рам-

ках проекта были подключены 
все факультеты, Институт магист-
ратуры, филиалы и научные под-

разделения университета.
24 января в Точке кипения РГЭУ 

(РИНХ) прошел Марафон идей, 
направленный на генерацию 

прорывных инициатив в рамках 
форума. 

Участники создавали свои 
проекты, а опытные наставники 
помогали их доработать. 

По результатам работы мара-
фона на крауд-платформу было 
загружено 6 идей.

26 января на площадке регио-
нальной Точки кипения предс- 
тавители РГЭУ (РИНХ) приняли 
участие в региональной сессии 
по генерации идей в рамках 
встречи Клуба стратегических 
инициатив Ростовской области 
с участием первого заместителя 
губернатора Ростовской области 
Александра Скрябина. 

Сбор идей осуществлялся 
по семи направлениям: каче-
ство жизни населения, раз-
витие экономики и предпри-
нимательства ,  пространст-                                                                                      
во для жизни, эффективный труд 
и образование, технологическое 

развитие, экономика данных и 
цифровые решения, эффектив-
ное государство. 

Команда РГЭУ (РИНХ) иници-
ировала идеи по нескольким 
направлениям. Проректор по 
научной работе и инновациям 
РГЭУ (РИНХ) Наталья Вовченко 
модерировала работу круглого 
стола «Эффективный труд и об-
разование».

Итогом мероприятия стали 
качественные и проработанные 
идеи, представленные эксперт-
ному сообществу региона при 
поддержке правительства Рос-
товской области.

Ростовский государственный 
экономический университет  
(РИНХ) ежегодно выступает экс-
пертом и участником форума, 
выявляя и поддерживая реали-
зацию инициатив и проектов, 
которые внесут значимый вклад 
в укрепление суверенитета Рос-
сии и достижение национальных 
целей.

РГЭУ (РИНХ) активно вовлечен в повестку форума «Сильные 
идеи для нового времени», организованного, в соответствии 
с поручением Президента Российской Федерации, Агентством 
стратегических инициатив и Фондом «Росконгресс».

форум «Сильные идеи 
для нового времени»

ЭКСПЕРТиЗА

25 января в Ростовском строительном колледже прошел 

городской форум высшего и профессионального обра-

зования, посвященный Дню российского студенчества.

В работе форума приняли участие проректор по воспи-

тательной работе и молодежной политике РГЭУ (РИНХ) 

Евгений Денисов и активисты университета.

С праздником учащихся поздравила заместитель главы 

администрации Донской столицы по социальным вопросам 

Елена Кожухова:

– Хочу пожелать вам, конечно, успехов. У вас остались, на-

верное самые короткие несколько дней учебы и начнутся 

студенческие каникулы, вы сможете отдохнуть, набраться 

сил и приступить к новым учебным занятиям.

Лучших студентов, преподавателей и руководителей 

учреждений наградили за вклад в развитие системы об-

разования, активную деятельность в сфере молодежной 

политики и организацию воспитательной работы.

Как отметили на форуме, Ростов по праву можно назвать 

столицей студенчества: в городе работают 20 вузов и 38 

колледжей, в которых обучаются более 130 тыс. студентов. 

Из них более 5 тыс. – иностранные обучающиеся. 

По итогам официальной части студенты разделились 

для дальнейшей работы на три тематические секции. В 

работе секций «#СемьяРядом», «#ДобрыйДон», «Моло-

дежь в деле» были рассмотрены актуальные вопросы по 

трем направлениям: профилактика негативных явлений 

и семейные ценности, добровольчество и гражданско-

патриотическое воспитание молодежи, профориентация 

молодежи и трудоустройство выпускников.

Спикерами секций стали эксперты в сфере доброволь-

чества, профилактики социальных негативных явлений, 

молодежном предпринимательстве, профориентации и 

карьере. Также на встрече обсудили вопросы образования, 

воспитания молодежи и реализации совместных мероприя-

тий, приуроченных к Году семьи и Году добрых дел.

ГОРОДСКОЙ ФОРУМ ВЫСШЕГО 
И ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ
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Секция кафедры английского 
языка «Современные проблемы 
лингвистики и методики препо-
давания иностранных языков: 
традиционные направления и 
инновационные перспективы 
развития» работала в режиме 
круглого стола под руковод-
ством зав. кафедрой англий-
ского языка к.филол.н., доцента                                     
Ю.М. Демоновой. В рамках сек-
ции было заслушано 14 докладов 
на современные актуальные 
темы лингвистики: фразеологии, 
идиоматики, дискурса, двуязыч-
ной коммуникации, стилистики, 
в области литературоведения, 
переводоведения, методики пре-
подавания иностранных языков в 
школе и в вузе. 

Живое обсуждение вызвали 
доклады: О.В. Кравец «Приме-
нение форсайт-технологии на 
занятиях по английскому языку 
в вузе», А.Е. Павленко «Языковые 

контакты и внутреннее развитие 
как причины грамматикализации 
конструкции «DO+инфинитв» в 
английских диалектах», Ю.М. Де-
моновой «Реализация принципа 
Teaching in Chunks на занятиях 
ESP», Е.Е. Дебердеевой «Билинг-
визм как проявление двуязычной 
коммуникации», А.Н. Савицкой 
«Мнемотехника как средство 
обучения иностранному языку», 
Е.А. Пальмовой «Читательская 
грамотность как основной ком-
понент функциональной грамот-
ности в контексте современного 
ФГОС», Л.Г. Павленко «Деоними-
зация фразеологических единиц 
с именами собственными как 
способ расширения словарного 
состава современного англий-
ского языка», Т.Г. Кликушиной 
«Концепт «Число» в военном 
дискурсе», Г.В. Михалевой «Ак-
тивные методы обучения в об-
разовательном процессе вуза».

В Ростовской области утверж-
ден план мероприятий по про-
ведению Года семьи. В регионе 
будет проведено более 150 раз-
личных мероприятий: конкурсы, 

форумы, фестивали, выставки, 
всевозможные акции и флеш-
мобы.

24 января, в канун Дня рос-
сийского студента, на факультете 

Секция кафедры немецкого и 
французского языков «Актуаль-
ные проблемы преподавания 
иностранных языков» работала 
под руководством зав. кафедрой 
к.филол.н., доцента О.В. Крав-
ченко. 

В  работе секции приня -
ли участие учителя-практики:                                       
Г.А. Гнездилова, учитель фран-
цузского языка МАОУ СОШ                                                                   
№ 10, О.В. Шкиль, преподаватель 
учебного центра Language Link. 

Было заслушано 9 докладов, 
затрагивающих актуальные воп-
росы теории и практики обуче-
ния иностранным языкам, среди 
них – А.М. Червоный «О теории 
освоения иностранного языка 
Стивена Крашена», Т.В. Куклина 
«Метод интеллект-карт при ра-
боте с текстом на занятиях по не-
мецкому языку», О.В. Кравченко 
«Обучение ситуационным клише 
на занятиях по французскому 
языку», В.П. Куликов «Теорети-
ческие аспекты использования 
метода кейсов», Е.В. Фирсова 
«Формирование социокультур-
ной компетенции у студентов 
магистратуры на занятиях по 
художественной литературе за-
падноевропейского периода».

В этом году интересная и на-
сыщенная повестка дня секций 
отличалась актуальностью воп-
росов, динамичной дискуссией, 
высоким профессионализмом и 
компетенцией участников. 

Преподаватели факультета об-
менялись практическим опытом 
работы, а коллективные обсуж-
дения стимулировали коллег 
к новыми замыслам и идеям, 
которые скоро воплотятся в но-
вых статьях, учебных пособиях и 
монографиях.

Педагогики и методики дошколь-
ного, начального и дополнитель-
ного образования Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ) члены мо-
лодежного парламента во главе 
с заместителем главы админи-
страции по социальным вопро-
сам г. Таганрога И.В. Голубевой 
и начальником отдела по делам 
молодежи г. Таганрога Э.Э. Новик 
поздравили студентов факультета 
с этим праздником.

Представители администрации 
г. Таганрога с удовольствием вы-
полнили почетную миссию: позд-                                                                           
равили молодую студенческую 
пару, которая в 2023 году создала 
учительскую семью, и вручили 
нужный и полезный подарок.

Примечательно, что молодая 
супруга носит имя святой Татья-
ны, которая считается покро-
вительницей всего российского 
студенчества.

22 января на факультете Иностранных языков Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) состоялись 
заседания двух секций профессорско-преподавательского сос-
тава факультета.

2024 год объявлен в России Президентом Российской Федера-
ции Годом семьи. Этому будут посвящены многие мероприятия 
в стране, Ростовской области, городах региона.

С 1  января 2024 г. 
вступил в силу ряд 
изменений по упла-
те налогов: земель-
ного, имуществен-
ного. 
Какие именно изме-
нения действуют –                                               
рассмотрим далее 
в  материале  под-
робно.

Земельный налог
С 1 января изменена дата начала уплаты на-
лога по повышенной ставке при нецелевом ис-
пользовании земельных участков. Применение 
повышенной ставки начинается с 1-го числа 
месяца, следующего за месяцем совершения 
правонарушения. 
Установлен порядок применения повышающего 
коэффициента к земельным участкам, разрешен-
ное использование которых (ИЖС) установлено 
после госрегистрации прав. Исчисление налога 
производится с учетом коэффициента «2», на-
чиная с 1-го числа месяца, следующего за ме-
сяцем внесения в ЕГРН сведений о разрешенном 
использовании. 
Изменения коснутся организаций – собствен-
ников участков. Несмотря на то что массовая 
кадастровая оценка земельных участков была 
проведена в 2022 г., в 2023-м для уплаты налога 
действовал льготный период. В следующем году 
действие льгот прекращается, организации при 
исчислении налога за 2024 г. будут руководст-
воваться общими правилами и самостоятельно 
использовать в качестве налоговой базы када-
стровую стоимость участков.

Новое в договорах страхования
С 1 февраля заемщик может отказаться от до-
говора страхования при оформлении кредита в 
течение 30 календарных дней. Можно не только 
отказаться от договора страхования, но и вер-
нуть страховую премию целиком или частично. 
Банки обязаны уведомлять о дополнительных 
услугах кредитования (например, о страховании) 
не позднее одного дня с момента заключения 
договора, не позднее чем за пять календарных 
дней до даты истечения договора банковского 
вклада информировать клиента об истечении 
срока вклада в форме, выбранной вкладчиком 
при заключении договра. 

Особенности оформления кредита
С 21 января банкам необходимо расписывать в 
кредитном договоре полную стоимость кредита, 
указывать полную стоимость для рекламных 
акций от банков. 
Это позволит «тормозить» граждан, которые на 
сегодняшний момент уже закредитованы, чтобы 
они задумались о текущих платежах, учитывая 
не рекламную, а реальную стоимость кредита. 
Также после получения кредитного продукта 
ранее от него можно было отказаться в течение 
14 дней, сейчас сделать отказ можно в течение 
30 дней. 
Такой шаг позволит заемщикам быть более за-
щищенными от импульсивных действий.

Вопрос - ответ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКая КОНФЕРЕНЦИя ППС

ПОЗДРАВЛЕНИЕ СЕМЕЙНОЙ ЧЕТЫ СТУДЕНТОВ
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«Ломка казачьего уклада жизни 
на Дону в 1920-1930 годы». Зам. 
декана по ВР, ассистент кафедры 
истории, аспирант РГЭУ (РИНХ)                                                                            
Е.Н. Капканова в докладе «Со-
ветская власть и проблема рас-
казачивания в исторической ли-
тературе» представила историо-                                                                   
графический обзор и итог раз-
вития исторической дискуссии.

В обсуждении вопросов при-
няли участие зам. декана по УР 
факультета Истории и филологии 
к.пед.н., доцент кафедры общей 
педагогики О.Н. Кирюшина; зав. 
кафедрой истории к.ист.н., до-
цент М.И. Гуров; преподаватели                                                
Е.В. Прокофьева, А.И. Митро-
фанова; учитель истории Пок-
ровской СОШ «Неклиновский 
образовательный комплекс» 
А.В. Тимошенко, зам. начальника 
штаба Неклиновского юртового 
казачьего общества «Некли-
новский юрт» П.С. Рафтопуло, 
обучающиеся по магистерской 
программе «Историческое об-
разование в системе казачьих 
кадетских учебных заведений», 
студенты факультета Истории и 
филологии дневной и заочной 
форм обучения, учащиеся Пок-
ровской СОШ «Неклиновский 
образовательный комплекс» с 
казаком-наставником С.Е. Полу-
хиным.

В.А. Агеева обратила внимание 
присутствующих на важность 
участия в научной дискуссии в 
рамках программы наставни-
чества кафедры истории обу-
чающихся – казачат МБОУ Пок-
ровской СОШ «Неклиновский 
образовательный комплекс» и 
поблагодарила за поддержку ди-
ректора школы Е.А. Тимошенко.

взаимопомощи #МЫВМЕСТЕ и 
движением «Матери России» в 
Ростовской области. 

Наставником направления 
«Юридическая помощь матерям 
в условиях проведения специаль-
ной военной операции» является 
заведующий кафедрой процес-
суального права РГЭУ (РИНХ) 
Наталия Федоренко.

Так, в январе 2024 года юри-
дическую помощь получили 12 
граждан, по таким вопросам как: 
приостановление исполнитель-
ного производства в отношении 
участников специальной во-
енной операции, нотариальное 
удостоверение сделок, социаль-
ные выплаты ветеранам боевых 
действий.

Для удобства граждан юриди-
ческая помощь предоставляется 
как в очном, так и в дистанцион-
ном формате.

На факультете Истории и филологии Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) состоялся региональ-
ный круглый стол «Феномен расказачивания в истории импер-
ской и советской России». Мероприятие было приурочено к                       
24 января – Дню памяти жертв расказачивания.

На базе Юридической клиники РГЭУ (РИНХ) студенты под руко-
водством преподавателей оказывают бесплатную юридическую 
помощь жителям Ростовской области.

Модератором выступил зам. 
директора института по научной 
работе и проектной деятельно-
сти, член постоянной комиссии 
по НИР по делам казачества при 
Президенте РФ, руководитель ма-
гистерской программы института 
«Историческое образование в 
системе казачьих кадетских учеб-
ных заведений» к.ист.н., доцент 
А.А. Волвенко.

Соорганизаторы научной дис-
куссии: Раздорский этногра-
фический музей-заповедник, 
Неклиновское юртовое каза-
чье общество «Неклиновский 
юрт», Государственный архив 
РО, Управление образования 
администрации Неклиновского 
района.

Открыла дискуссионную пло-
щадку декан факультета Истории 
и филологии к.ист.н. доцент                             

В.А. Агеева. О феномене «рас-
казачивания», проявлявшемся в 
политике Российской империи 
по отношению к казачьим вой-
скам XVIII-XIX вв., рассказали                  
А.А. Волвенко и ассистент кафед-                                                                
ры истории института, аспирант 
РГЭУ (РИНХ) В.А. Смирнов.

 Тематику мероприятия про-
должил доцент кафедры истории, 
к.ист.н. А.В. Дюкарев, рассмо-
тревший расказачивание как 
механизм социальной и полити-
ческой трансформации общества 
в  20-30 гг. XX века. 

Обсуждаемая картина была 
существенно дополнена факти-
ческими материалами на при-
мерах конкретных воспомина-
ний, представленными дирек-
тором Раздорского этногра-
фического музея-заповедника                                          
М.П. Мерзляковым в докладе 

Особое внимание уделяется 
участникам и ветеранам специ-
альной военной операции, а 
также членам их семей. 

Юридическая клиника уни-
верситета сотрудничает с Дон-
ским волонтерским центром в 
рамках Общероссийской акции 

Вопрос - ответ

юридическая помощь жителям Ростовской области

ФЕНОМЕН РАСКАЗАЧИВАНИЯ
С 1  января 2024 г. 
вступил в силу ряд 
изменений, которые 
коснутся получате-
лей пособий. 
Какие конкретно из-
менения приняты и 
вступили в силу с 
нового года, разби-
раемся.

 
Материнский капитал
С 1 января 2024 г. вступил в силу закон, согласно 
которому маткапитал будет выплачиваться только 
на детей, получивших гражданство России по рож-
дению. Сейчас получить выплату могут родители 
с детьми, которые приехали из-за рубежа и полу-
чили российский паспорт. С нового года это будет 
возможно, только если на момент рождения ребен-
ка родители являются гражданами нашей страны.

С нового года заработает закон, согласно кото-
рому граждане смогут получать маткапитал для 
реконструкции домов блокированной застройки — 
таунхаусов и дуплексов в случаях, когда площадь 
таунхауса можно увеличить за счет разрешенных 
методов реконструкции, тем самым улучшив 
жилищные условия. После индексации на 7,5%                               
1 февраля 2024 г. сумма материнского капитала 
при рождении первенца составит 631 тыс. руб., а 
при рождении второго ребенка — 833,8 тыс руб.

Выплата из маткапитала на ребенка до 3-х лет
С 1 января оценивать нуждаемость будут по тем же 
доходам, что и в случае единого пособия. 
В 2023 г. не учитывались алименты, стипендии, 
доходы от бизнеса и самозанятости. С 2024 г. СФР 
учтет даже проценты по вкладам и доходы от 
продажи имущества. Изменение касается периода 
назначения. В 2023 г. выплату с месяца рождения 
ребенка можно было получить при обращении в 
течение 3-х месяцев, с 2024 г. заявление можно по-
дать в течение полугода. Основное условие: доход 
должен быть не более двух прожиточных мини-
мумов на душу населения в регионе. Имущество 
и нулевой доход по-прежнему не учитываются.

Единое пособие семьям с детьми
С 1 января размер вырастет с учетом повышения 
прожиточного минимума для детей в регионе. Вып-                                                                                       
лата положена только если среднедушевой доход 
семьи не больше этой суммы. Она тоже вырастет 
с 1 января. Сейчас единое пособие назначено на          
10,7 млн детей и 390 тысяч беременных женщин. 
Всех их коснется рост выплат.

Общее имущество в СНТ
В январе 2024 г. заработают законодательные по-
правки, согласно которым до 1 января садовые 
некоммерческие товарищества (СНТ) должны 
провести общее собрание и утвердить каждому 
собственнику дачи долю в праве на общее не-
движимое имущество, которое принадлежит 
товариществу. 
Размер доли будет зависеть от размера участка. 
Передача в собственность будет бесплатной для 
всех членов товарищества.
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ВЕБИНАР МЕТОДИЧЕСКОй 
ОНЛАЙН-ШКОЛЫ

Круглый стол состоялся при 
поддержке Управления обра-
зования г. Таганрога и открыл 
программу тематических мероп-                   
риятий, приуроченных к Году 
семьи в Российской Федерации.

На мероприятии присутство-
вали декан факультета Психо-
логии и социальной педагогики                            
О.А. Музыка, зав. кафедрой                                                             
О.А. Холина, преподаватели ка-
федры психологии: Е.В. Казанце-
ва, В.И. Мищенко, Т.И. Меньши-
кова, Л.Я. Жилина, О.А. Липовая, 
А.В. Макаров, Ю.К. Дуганова, а 
также приглашенные специа-
листы: директор МБУ «Центр ме-
дико-психолого-педагогического 
сопровождения детей и под-
ростков» Е.М. Целуйко, директор 
ЦВР г. Таганрога А.В. Шкурко, 
педагог-психолог ГБУ РО «Центр 
психолого-педагогической, ме-

дицинской и социальной помо-
щи» В.Э. Данелян, психолог МБУК 
«Дворец молодежи» г. Таганрога 
А.А. Потапова, педагог-психолог 
МОБУ СОШ № 9 с углубленным 
изучением английского языка                                                                  
г. Таганрога К.В. Гуменюк, специа-
листы консультационных пунктов 
для родителей детей, не охвачен-
ных дошкольным образованием: 
педагог-психолог МБДОУ д/с 
№ 43 Е.Г. Мирющенко, педа-
гог-психолог МБДОУ д/с № 64                                                                          
О.В. Михайлова, педагог-психо-
лог МАДОУ д/с № 8 Н.В. Мамчен-
ко, педагог-психолог МБДОУ д/с                           
№ 101 К.М. Одарюк.

Встречу открыла декан ПиСП 
О.А. Музыка, отметившая важ-
ность тематического Года семьи 
в РФ для всех специалистов в 
области психологии. О специфи-
ке работы кафедры психологии 

в направлении сопровождения 
семьи рассказала О.А. Холина. 

Участникам встречи было 
предложено обсудить пять док-
ладов по следующим темам: 
работа с семьей в учрежде-
ниях системы дополнительно-
го образования (докладчик –                                                                       
А.В. Шкурко, директор ЦВР); 
современные формы работы 
с семьей в условиях психоло-
гического центра (докладчик – 
В.Э. Данелян, педагог-психолог, 
дефектолог ГБУ РО «ЦППМ и 
СП»); практические аспекты дея-                      
тельности психолога в условиях 
Дворца молодежи (докладчик –                                            
А.А. Потапова, психолог МБУК 
«Дворец молодежи»); работа 
психолога с родителями в сов-
ременной школе (докладчик – 
К.В. Гуменюк, педагог-психолог 
МБОУ СОШ № 9 с углубленным 
изучением английского язы-
ка); психолого-педагогическая 
поддержка семей, воспитыва-
ющих детей с ОВЗ (докладчик –                                                                            
Л.Я. Жилина, к.пед.н., доцент 
кафедры психологии).

В процессе обсуждения докла-
дов участники проанализировали 
проблемы и перспективы пси-
хологического сопровождения 
семьи, обменялись мнениями в 
свободной форме о возможно-
стях ведомственного и межве-
домственного взаимодействия, 
о формах и методах психоло-
гического просвещения в воп-                                                                               
росах повышения родительской 
компетентности, психологичес-
кой поддержки семей, имеющих 
детей с особыми потребностями, 
о современных подходах к семей-
ному консультированию.

1 февраля в рамках Декады науки Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) коллектив кафед-
ры психологии под руководством заведующего кафедрой                                               
О.А. Холиной организовал круглый стол «Проблемы и перспек-
тивы психологического сопровождения семьи».

Вебинар прошел в рамках 
«Методической онлайн-шко-
лы», организатором выступи-
ла кафедра английского языка. 
Цель вебинара – методическое 
консультирование школьников, 
учителей и родителей по вопро-
сам подготовки учащихся 9-х и 
11-х классов к сдаче устной части 
ОГЭ и ЕГЭ по английскому языку 
в 2024 году.

На вебинаре были подробно 
освещены вопросы: структу-
ра и содержание КИМ устной 
части ОГЭ и ЕГЭ 2024 года по 
английскому языку; особенности 

подсчета баллов за выполнение 
заданий устной части ОГЭ и ЕГЭ; 
современные требования к вы-
полнению заданий устной части 
ОГЭ и ЕГЭ по английскому языку.

К участникам вебинара обра-
тились декан факультета Иност-
ранных языков О.В. Кравец, и.о. 
заведующего кафедрой англий-
ского языка Ю.М. Демонова. 
Основной докладчик вебинара, 
доцент кафедры английского 
языка Е.А. Пальмова, представила 
методический разбор заданий 
«Чтение текста вслух», «Условный 
диалог-расспрос», «Условный 

диалог-интервью» в ЕГЭ 2024 г.  
по английскому языку, раскрыла 
типичные ошибки учащихся, до-
пускаемые ими при выполнении 
представленных заданий, а так-
же осветила рекомендации по 
поводу того, как таких ошибок 
избежать.

В работе вебинара приняли 
участие преподаватели кафедры 
английского языка и кафедры не-
мецкого и французского языков: 
Е.В. Полякова, В.М. Войченко, 
Н.Г. Щитова, Н.В. Жуковская,                                          
Т.Г. Кликушина, Л.Г. Павленко,                            
Г.С. Плотникова, М.Г. Аханова,                      
О.В. Кравченко , Т.В. Куклина, сту-
денты и магистранты факультета 
Иностранных языков, учителя 
школ г. Таганрога и области, обу-
чающиеся школ г. Таганрога.

12 января на факультете Иностранных языков Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) состоялся 
очередной вебинар для преподавателей школы и вуза, обучаю-
щихся и их родителей на тему «Устная часть ОГЭ и ЕГЭ 2024 г. по 
английскому языку: структура и подготовка».

Студенты направления «прикладная информатика» Се-

мен Щукин и Геннадий Левченко под руководством зав. 

кафедрой информатики Таганрогского института имени 

А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) И.А. Тюшняковой по-

сетили Школу прогрессивного мышления Глобал-НПД.

Обучающимся образовательного комплекса – Школы прог-                                                                                         

рессивного мышления – Ирина Анатольевна рассказала 

о Таганрогском институте имени А.П. Чехова (филиале) 

Ростовского государственного экономического универ-

ситета (РИНХ), направлениях подготовки, реализуемых 

факультетом Физики, математики, информатики, а Ген-

надий и Семен провели познавательный мастер-класс по 

основам искусственного интеллекта «Таинственный мир 

нейросетей».

Студенты Таганрогского института имени А.П. Чехова 

(филиала) Ростовского государственного экономического 

университета (РИНХ) погрузили ребят 5–8-х классов в 

актуальный мир искусственного интеллекта, рассказали 

о полезном применении нейросетей и предупредили о 

скрытых опасностях. 

В рамках мастер-класса участники ознакомились с разны-

ми видами нейросетей, узнали, что такое токен и текстовый 

промт.

В ходе практической части мероприятия ребята совмест-

ными усилиями с помощью современных нейросетей 

разрабатывали презентации и решали различные задачи. 

Мероприятие, как отметили ребята, было очень позна-

вательным и вызвало живой интерес и отклик у юных 

участников.

СОТРУДНИЧЕСТВО КАФЕДРЫ 
ИНФОРМАТИКИ С АКАДЕМИЕЙ ШПМ

проблемы и перспективы психологического сопровождения

По итогам 2023 года Экспертный совет Ассоциации специа-
листов медиаобразования (АСМО) присудил почетные Знаки 
отличия «Профессиональное признание».

Они вручаются представителям сообщества, оставившим в течение 
года яркий след в сфере продвижения медиаграмотности и инфор-
мационной культуры.

Заведующий кафедрой психолого-педагогического образования 
и медиакоммуникации Таганрогского института имени А.П. Чехова 
(филиала) Ростовского государственного экономического универси-
тета (РИНХ) И.В. Челышева стала победителем в номинации «Слово в 
науке. За вклад в продвижение медиаобразовательного сообщества 
в научной среде».

ПОЧЕТНЫЙ ЗНАК «ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ 
ПРИЗВАНИЕ»

инНОВАЦИИ
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Тема семинара, который после 
трехлетнего онлайн-перерыва 
проходил в очном формате, 
сформулирована следующим 
образом: «Преподавание фран-
цузского языка как иностранного 
на современном этапе: культура, 
общество, традиции и тенден-
ции».

География семинара необычай-
но широка. В этом году это мас-
штабное мероприятие объеди-
нило более 300 преподавателей 
высших и средних учебных за-
ведений из многих городов Рос-
сии: Москвы, Санкт-Петербурга, 
Мурманска, Волгограда, Грозного, 
Махачкалы, Воронежа, Екате-
ринбурга, Южно-Сахалинска и 
многих других, а также из Азер-
байджана и Беларуси.

Церемонию открытия вела 
Ж.М. Арутюнова, президент 
Ассоциации преподавателей 
французского языка (АПФЯ), яв-
ляющейся членом Международ-
ной федерации преподавателей 
французского языка. С привет-
ственными словами к участни-

кам семинара также обратились 
начальник Управления языко-
вой подготовки М.А. Чигашева, 
директор Первого Европейско-
го департамента МИД России                                                                   
А.И. Студенников, директор Цен-
тра международных учебных 
программ, проектов и общест-
венных связей Российской меж-
дународной академии туризма, 
стоявший в 1990-х годах вместе 
с Ж.М. Арутюновой у истоков 
учебно-методических семинаров 
АПФЯ, А.К. Рябов, советник по 
культуре посольства Франции, 
директор Французского инсти-
тута в России (ФИР) Александр 
Жоржини. 

На церемонии открытия также 
присутствовали полномочный 
министр, советник посольства 
Королевства Марокко Монсиф 
Шеркауи и советник посольства 
Королевства Бельгии, отвечаю-
щий за вопросы франкофонии 
Дени Наетс.

Четыре дня насыщенной и 
плодотворной работы прошли 
под руководством 37 высоко-

квалифицированных экспертов 
в области преподавания фран-
цузского языка как иностранного 
из России, Франции, Алжира, 
Бенина, Буркина-Фасо и Ма-
рокко. Ежедневно проводились 
лекции и мастер-классы (в общей 
сложности 50 занятий), а также 
прошли три круглых стола, тема-
тика которых была тесно связана 
с проблемами преподавания, 
развития и продвижения фран-
цузского языка.

Очное участие в семинаре 
приняла заведующая кафедрой 
немецкого и французского язы-
ков Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) О.В. Кравченко. Заочно к 
лекциям и мастер-классам под-
ключался профессор кафедры 
А.М. Червоный.

В рамках семинара была реа-
лизована программа повышения 
квалификации учителей и препо-
давателей «Обучение француз-
скому языку как иностранному 
на современном этапе: традиции, 
тенденции», по итогам которой 
очные участники получили со-
ответствующее удостоверение.

Семинар – это знаковое еже-
годное мероприятие, которое 
дает отличный импульс к про-
дуктивной профессиональной 
деятельности, мотивирует препо-
давателей и придает уверенность 
в перспективности французского 
языка и франкофонной культуры 
в нашей стране. 

Положительные отклики после 
проведения семинара как со сто-
роны экспертов, так и от препо-
давателей позволяют надеяться 
на развитие и укрепление долго-
срочных плодотворных связей 
между различными российскими 
и зарубежными учебными за-
ведениями.

В рамках акции «Профориента-
ционный десант» в работе самое 
активное участие принимают 
студенты и магистранты кафедры 
психолого-педагогического об-
разования и медиакоммуникации 
Таганрогского института имени 
А.П. Чехова (филиала) Ростовско-
го государственного экономичес-
кого университета (РИНХ).  

2 февраля на базе МБОУ «Крас-
нодесантская СОШ» магистран-
тами кафедры, обучающимися 
по направлению подготовки 
«Психолого-педагогическое об-
разование», А.А. Елизаровой 
и Д.В. Елизаровым (профиль 
«Педагогика и психология вос-
питания»), А.А. Должиковой,                                               
Ю.А. Журавлевой (профиль 
«Медиапсихология и медиа-                                

образование») была проведена 
профориентационная встреча 
с обучающимися 11-го класса. 
Выпускникам была представле-
на информация о Таганрогском 
институте имени А.П. Чехова 
(филиале) РГЭУ (РИНХ), ребята 
узнали о карьерных возмож-
ностях для будущих студентов в 
учебной, научной, спортивной и 
творческой жизни.

На базе МБОУ «Глубокинская 
СОШ  № 32» Каменского района 
Ростовской области К.С. Жидко-
вой – студенткой профиля «Пси-
хология и социальная педагоги-
ка» – было также проведено про-
фориентационное  мероприятие 
со старшеклассниками, в ходе 
которого обсуждались вопросы 
условий поступления в институт 

и осуществлялось знакомство 
с профилями и направлениями 
подготовки.  

На базе Таганрогского меди-
цинского колледжа также со-
стоялась профориентационная 
встреча студентки института про-
филя «Психология и социальная 
педагогика» Е.В. Соломасовой с 
обучающимися старших курсов.  

Во время профориентаци-
онных встреч обучающиеся 
школ узнали об особенностях 
приемной кампании 2024 года 
и направлениях подготовки Та-
ганрогского института имени                                                                       
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ), осуществляемых в ин-
ституте, получили представление 
о студенческой жизни и интерес-
ных мероприятиях.

С 29 января по 1 февраля в Московском государственномин-
ституте международных отношений (МГИМО) прошел XXX 
учебно-методический семинар Ассоциации преподавателей 
французского языка России.

В первые дни февраля 2024 г. коллектив кафедры психолого-
педагогического образования и медиакоммуникации продолжил 
серию профориентационных мероприятий в образовательных 
организациях Ростовской области.

В конце января в МОБУ СОШ № 38 состоялось про-

фориентационное мероприятие для обучающихся 

10-х и 11-х классов, приуроченное ко Дню российского 

студенчества.

Ответственным за разработку мероприятия и главным 

координатором выступил педагог-организатор, учитель 

информатики, студент направления подготовки «Приклад-

ная информатика» гр. ПИ-132 Михаил Галушко.

Старшеклассники смогли пообщаться в формате «Откры-

того микрофона» со студентами различных вузов города 

Таганрога, задать волнующие перед поступлением вопросы, 

стали участниками квеста «Если станешь ты студентом». 

С большим интересом старшеклассники слушали рассказы 

о студенческой жизни, о том, как проводят студенты сво-

бодное время, что думают о будущей профессии и будут 

ли работать по специальности, чем отличаются занятия 

студентов от школьных уроков, а куратор от классного 

руководителя, как «без хвостов» сдать сессию, о прошедших 

экзаменах, о трудностях и интересных моментах учебы.

В качестве приглашенных студентов от кафедры информа-

тики во встрече приняли участие студентка группы МИ-151 и 

учитель информатики Марина Плотникова, студент группы 

ПИ-131 Иван Волвенко.

 Наши студенты рассказали ребятам о направлениях под-

готовки и профилях, реализуемых факультетом Физики, 

математики, информатики; пригласили получать высшее 

образование в Таганрогском институте имени А.П. Чехова 

(филиале) РГЭУ (РИНХ).

ПРОФОРИЕНТАЦИОННОЕ МЕРОПРИЯТИЕXXX ВСЕРОССИЙСКИЙ СЕМИНАР АССОЦИАЦИИ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ

«ПРОФОРИЕНТАЦИОННЫЙ ДЕСАНТ»
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Встреча посвящена памяти Анд-                                                                            
рея Голобородько – директора 
Таганрогского института имени 
А.П. Чехова, д.полит.н., д.филол.н., 
депутата городской Думы г. Таган-
рога, председателя постоянной 
комиссии по делам молодежи, 
образованию, науке и культуре.

Участниками телемоста в тре-
тий раз стали студенты и препо-
даватели ведущих педагогичес-
ких вузов и вузов, осуществляю-                                 
щих подготовку по программе 
«образование и педагогические 
науки», учреждений СПО об-
ласти, новых регионов: МПГУ, 
ДГТУ, ЮФУ (Академия психоло-
гии и педагогики), РГЭУ (РИНХ) 
(Таганрогский институт имени                                                                         
А.П.  Чехова (филиал) РГЭУ 
(РИНХ)), Луганский госунивер-
ситет имени В. Даля, Луганский 
государственный педуниверситет, 
Горловский институт иностран-
ных языков, Донской и Зерно-
градский педколледжи, впервые 
участвовали представители Рос-
сийского государственного пед-
университета имени А.И. Герцена 
и Армавирского государственно-
го педуниверситета.

 Модератор встречи – и.о. ди-
ректора Таганрогского института 

имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) С.А. Петрушенко.

Открыла мероприятие ректор 
РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко, 
поздравила студентов и всех Тать-
ян с праздником, представила 
общее тематическое поле дис-
куссии «Институт семьи: образы, 
ценности и смыслы».

Инициатором и идейным вдох-
новителем видеовстречи 3-й год 
выступает депутат ГД ФС РФ, член 
Комитета ГД по просвещению, 
член Общественного совета 
федерального проекта «Новая 
школа», руководитель ООО «Вос-
питатели России», член Цент-                                                                 
ральной контрольной комиссии 
Лариса Тутова. Она поделилась 
мнением о месте и роли семьи в 
современных условиях развития 
российского общества.

Со словами приветствия об-
ратился первый зам. министра 
общего и профессионального 
образования РО Сергей Анищен-
ков, проректор по молодежной 
политике и воспитательной дея-
тельности Армавирского госу-
дарственного педуниверситета 
Дмитрий Ковальчук, проректор 
по стратегическим коммуникаци-
ям и молодежной политике ЛГУ 

имени В. Даля Ольга Долженко, 
директор Донского педколледжа 
Петр Пискунов. 

В своих видеообращениях  
высказались Алексей Лубков –                                                           
ректор Московского педагоги-
ческого госуниверситета, пред-
седатель правления Ассоциации 
развития педагогического обра-
зования (АРПО), академик РАО, 
член Общественной Палаты РФ; 
Антон Сериков – руководитель 
Молодежного Многофункцио-
нального Патриотического цент-
ра «Машук», зам. гендиректора 
Всероссийского общества «Зна-
ние», исполнительный директор 
кадровых конкурсов «Лидеры 
возрождения».

Координаторы тематических 
площадок презентовали их ак-
торов – участников встречи на 
площадке, рассказали об их 
достижениях в многоаспектной 
образовательной, научно-ис-
следовательской деятельности, 
реализованных педагогических 
инициативах в интересах разви-
тия вуза, города, региона.

В первом блоке, посвященном 
формированию ценностного 
«образа семьи» у современной 
молодежи в фокусе междисци-
плинарных исследований, свои-
ми мнениями и предложениями 
поделились преподаватели и 
студенты Таганрогского институ-
та имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ): О.А. Кочергина (зав. 
кафедрой общей педагогики) и            
М.В. Гончарова (студентка фа-
культета Истории и филологии),                                                                     
Т.Д. Скуднова (профессор кафед-
ры психологии) и А.В. Клепинина 
(студентка факультета Психоло-
гии и социальной педагогики),                                                         
В.А. Агеева (декан факульте-
та Истории и филологии) и                                                              
Н.А. Воронько (магистрант фа-
культета Истории и филологии), 
В.С. Анохина (зав. кафедрой рус-
ского языка, культуры и коррек-
ции) и М.В. Никонова (студентка 
факультета Педагогики и мето-
дики дошкольного, начального и 

дополнительного образования).
Раскрытию «образов» были пос-                                                                                         

вящены выступления преподава-
телей и студентов Московского 
педагогического госуниверсите-
та, Российского государственного 
педагогического университета 
имени  А.И. Герцена и Зерноград-
ского педколледжа.

Второй тематический блок –                                                           
«ценности» – раскрыли участ-
ники площадок ЮФУ (Академия 
психологии и педагогики), Ар-
мавирского государственного 
педуниверситета и Донского 
педколледжа.

В третьем блоке студенты и 
преподаватели ДГПУ, ЛГПУ име-
ни В. Даля и Луганского госу-
дарственного педуниверситета 
осветили смыслообразующие 
компоненты института семьи.

Со стороны Таганрогского инс-
титута во встрече участвовали 
зам. директора по научной ра-
боте и проектной деятельности                                                                             
А.А. Волвенко, декан факультета 
ЭиП И.А. Стеценко; декан фа-
культета ИЯ О.В. Кравец; декан 
факультета Педагогики, методики 
и дошкольного, начального и 
дополнительного образования  
С.В. Гармаш; начальник отдела 

воспитательной и профориен-
тационной работы, организа-
ционного сопровождения дея-
тельности и развития карьеры                                         

О.А. Липовая; начальник отдела 
информационного сопровожде-
ния образовательной деятельно-
сти и цифровой трансформации                                   
Е.В. Ящук; зам. декана по ВР ФМИ 
О.В. Бегун; зам. декана по ВР ЭиП 
С.С. Федорцова; зам. декана по 
ВР ИЯ Н.В. Жуковская; зам. декана 
по ВР ПиСП А.В. Макаров; зам. 
декана по ВР ИиФ Е.Н. Капканова.

В рамках встречи благодар-
ности Ларисы Тутовой были 
адресованы студентам институ-
та, добившимся значительных 
успехов в учебе, научно-ис-
следовательской, волонтерской 
деятельности, общественной 
жизни, воспитательной работе 
и молодежной политике: Юрию 
Голобородько (ЭиП), Дарье Голо-
бородько (ИЯ), Ульяне Еременко 
(ПиСП), М.С. Плотниковой (МиИ), 
Дарье Инкиной (ИиФ), Анне Кис-
лице (ПиМДНиДПО).

В ходе встречи депутатом Го-
сударственной Думы Ларисой 
Тутовой было высказано пред-
ложение принять участие в ин-
тересном фотоконкурсе «Мой 
вуз – моя семья».

Как отметили участники ви-
деовстречи, беседа получилась 
интересной, плодотворной и 

познавательной, также было 
высказано предложение о про-
должении общения в подобном 
формате.

25 января в РГЭУ (РИНХ) состоялась видеовстреча «Институт 
семьи: образы, ценности и смыслы» депутата Госдумы РФ Ларисы 
Тутовой со студентами и представителями педагогических вузов 
и педагогических учреждений СПО и вузов новых регионов РФ.

По инициативе Министерства 
науки и высшего образования 
РФ в павильоне Десятилетия 
науки и технологий на ВДНХ 
состоялся круглый стол по воп-                         
росам поддержки студенчес-                                                                      
ких семей в вузах. В обсуждении 
приняли участие представители 
Минобрнауки России, Госдумы 
РФ, вузовского сообщества и 
Студенческого координацион-
ного совета Общероссийского 
профсоюза образования.

В ходе встречи был подписан 
межвузовский план мероприя-

тий, посвященных Году семьи, 
предусматривающий проведе-
ние 100 мероприятий различных 
форматов, среди которых – об-
разовательные форумы и твор-
ческие конкурсы, спортивные 
эстафеты и фестиваль КВН, науч-
но-практические конференции и 
арт-фестивали. В вузах состоится 
разговор с бойцами СВО о фор-
мировании патриотизма, также 
межрелигиозный молодежный 
форум «Семейные ценности». 

Организаторами выступят уни-
верситеты 42-х регионов России. 

– Со стороны государства ока-
зывается колоссальная поддерж-
ка института семьи. Я уверена, 
что в этом году появится еще 
больше инициатив. Со стороны 
министерства ведется активная 
работа: совместно с ректорами 
мы предусматриваем в общежи-
тиях создание комнат семейного 
проживания, в том числе внутри 
новых кампусов, прорабатываем 
вопрос создания специальных 
групп для кратковременного пре-
бывания детей. И такая практика 
уже реализуется в вузах: комнаты 
выглядят как небольшие детские 
садики. Это очень важно и для 
студентов, и для молодых пре-
подавателей. Задач много, но их 
невероятно приятно решать, – 

подчеркнула зам. министра науки 
и высшего образования РФ Ольга 
Петрова.

Минобрнауки России активно 
реализует меры поддержки мо-
лодых студенческих семей. Так, 
женщинам, родившим ребенка 
в период обучения, предостав-
ляется возможность перехода с 
платного обучения на бесплат-
ное. По состоянию на 2023 г.                                 
эта практика получила реали-
зацию в более чем 340 вузах. 
Студенческие семьи обладают 
преимущественным правом на 
получение мест в общежити-
ях, в том числе мест в одном 
общежитии для родителей –                                                                              
студентов разных вузов. В 2023 г. 
такую поддержку оказали в 346 

университетах страны.
Минобрнауки РФ разрабо-

тало и направило в вузы и их 
учредительные федеральные 
органы исполнительной власти 
методические рекомендации 
по организации проживания в 
общежитиях студентов, имею-
щих детей, по созданию специ-
альных пространств. В 2023 г.                                                                                
36 университетов открыли груп-
пы кратковременного пребыва-
ния детей и 23 вуза – комнаты 
матери и ребенка.

Эти практики вошли в Стандарт 
инновационной образователь-
ной среды (кампусов), утверж-
денный в 2023 г. министром 
науки и высшего образования РФ 
Валерием Фальковым.

22 января в г. Москве в рамках Всероссийского семейного 
форума «Родные – Любимые» прошло первое официальное 
мероприятие Года семьи в России, который проводится по Указу 
Президента РФ в 2024 году.

семейный форум «Родные – Любимые»

Институт семьи: образы, ценности и смыслы
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По поручению правитель-
ства РО, губернатора в обла-
сти стартовал проект «Новая 
школа». РГЭУ (РИНХ) активно 
работает по его реализации. 
В рамках соглашения, подпи-
санного в 2023 г. ректором с 
администрацией г. Батайска соз-
даны Университетские классы –                                                                                
единое образовательное прост-
ранство школа-вуз многопро-

фильного дополнительного об-
разования младших школьников.

Основная цель – создание 
развивающей образовательной 
среды, способствующей раск-
рытию и развитию интеллекту-
ально-творческого потенциала 
личности младшего школьника.

Задачи проекта: поиск и под-
держка одаренных и талант-
ливых детей, раскрытие ин-

Ее организовали педагоги ка-
федры физкультуры. Председа-
тель секции зав. кафедрой физи-
ческой культуры Елена Кибенко 
открыла конференцию, выступив 
с приветственным словом.

На секции были заслушаны 
доклады по актуальным проб-
лемам физического воспитания 
молодежи, обсуждались вопро-
сы подготовки специалистов в 

области физической культуры 
и спорта, организации работы 
студенческих спортивных клубов 
в вузах, речь шла о секцион-
ной работе по видам спорта в 
Таганрогском институте имени                                                                            
А.П. Чехова (филиале) РГЭУ 
(РИНХ), самостоятельных тре-
нировочных занятиях студентов 
игровыми видами и единобор-
ствами без привлечения педаго-

дивидуальных способностей; 
популяризация научных знаний, 
познавательной активности, ис-
следовательских умений; ранняя 
профориентация; возможность 
общения со способными, мо-
тивированными сверстниками; 
расширить понимание процесса 
передачи знаний в системе «Пре-
подаватель – студент – школь-
ник».

В рамках нынешней конферен-
ции состоялось посвящение двух 
классов школы в Университетские 
классы.  РГЭУ (РИНХ) теперь кури-
рует экономический и IT-классы.

С приветственным словом на 
открытии выступил проректор 
по учебной работе РГЭУ (РИНХ) 
Василий Боев. Он подчеркнул  
значимость этого события и вы-
разил надежду на то, что за вре-
мя обучения в университетских 
классах ученики получат ценные 
знания. Василий Юрьевич вручил 
атрибутику вуза ученикам.

В составе жюри конференции 
Ростовский государственный эко-
номический университет (РИНХ) 
представлял директор Центра 
развития карьеры и практиче-
ской подготовки обучающихся 
Никита Лященко.

гического состава, обсуждались 
плюсы и минусы работы студен-
ческих спортивных клубов.

На секции рассматривались 
проблемные вопросы реали-
зации ФГОС СОО «Физическая 
культура», современные техно-
логии, внедряемые в физкуль-
турно-спортивную среду, фид-
житал-технологии в физкультуре 
и спорте, предложены к рас-
смотрению интересные формы, 
методы и средства, применяемые 
учителями физической культуры 
при организации внеурочной 
деятельности для обучающихся 
среднего и старшего возрастов.

Большой интерес вызвали док-                                                                       
лады, тематика которых была свя-
зана с формированием профес-
сионально значимых личностных 
качеств у будущих педагогов по 
физической культуре и спорту, с 
волонтерской спортивной дея-
тельностью.

Конференция прошла в ре-
жиме дискуссии, темы докладов 
были актуальны, получилось 
интересное живое общение, ко-
торое позволило всем присутст-
вующим педагогам обменяться 
опытом, получить ответы на 
интересующие их вопросы.

25 января делегация Ростовского государственного экономичес-
кого университета (РИНХ) приняла участие в большой школьной 
научно-практической конференции «Траектория успеха: наука 
побеждать», которая прошла в школе № 15 города Батайска.

25 января в рамках 68-й научно-практической конференции 
ППС Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) прошла секция «Современное состояние и тенденции 
развития физической культуры и спорта».

Университетские классы

68-я научно-практическая 
конференция ППС

26 января в рамках декады мероприятий, приурочен-

ных ко Дню российского студенчества, в МБОУ Мат-

веево-Курганская СОШ №1 директор Центра развития 

карьеры и практической подготовки обучающихся Ни-

кита Лященко провел урок профориентации и карьеры 

для учащихся 8-11-х классов.

Перед началом урока с приветственными словами перед 

обучающимися выступила директор школы Людмила Фо-

менко. Людмила Анатольевна рассказала о проводимой 

школой масштабной профориентационной работе, нап-

равленной на выбор будущей профессии, о многолетнем 

сотрудничестве университета и школы по различным нап-

равлениям деятельности.

Продолжил вести урок Никита Лященко. Первая часть урока 

была посвящена карьере и профессиональному самоопре-

делению – о том, что нужно знать учащимся о будущей 

профессии, видах карьеры, важности ее планирования, на 

что обратить внимание при выборе учебного заведения, 

были рассмотрены мировые тренды компетенций нового 

десятилетия, профессии будущего.

Во второй части урока ребята ознакомились с возмож-

ностями Ростовского государственного экономического 

университета (РИНХ) – образовательными программами, 

внеучебной жизнью, достижениями, успехами и планами 

университета на будущее.

В завершении урока Никита Иванович ответил на много-

численные вопросы учащихся и пригласил принять участие 

во Всероссийской многопрофильной олимпиаде РГЭУ (РИНХ) 

для школьников.

УРОК ПРОФОРИЕНТАЦИИ И КАРЬЕРЫ 
ДЛЯ УЧАЩИХСЯ 8-11 КЛАССОВ

25 января, в День российского студенчества, активисты школь-
ного отделения «Движениe первых» г. Таганрога приняли участие 
во Всероссийской акции «Карьера первых».

Активное участие в акции приняли преподаватели кафедры пси-
холого-педагогического образования и медиакоммуникации (зав. 
кафедрой – И.В. Челышева).

Преподаватель кафедры А.А. Лозовицкая,  другие преподаватели и 
студенты кафедры психолого-педагогического образования и медиа-
коммуникации Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) 
Ростовского государственного экономического университета (РИНХ)  
рассказали будущим выпускникам о карьерных стратегиях и возмож-
ностях профессионального развития.

Во время встречи старшеклассники смогли ознакомиться с нап-
равлениями подготовки университета, узнать о вступительных испы-
таниях, задать вопросы об особенностях и возможностях обучения 
в Таганрогском институте имени А.П. Чехова (филиале) Ростовского 
государственного экономического университета (РИНХ), студенчес-
кой жизни, внеучебных занятиях, досуге, волонтерской деятельности 
и многих других аспектах.

АКЦИЯ «КАРЬЕРА ПЕРВЫХ»
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Студентов пришли поздравить 
представители администрации 

г. Таганрога. В торжественной 
обстановке глава админист-                                                                                

Литературный вечер прошел  
в рамках работы Научно-прос-
ветительского центра изуче-
ния русской литературы имени                            
А.П. Чехова и СНК «Словесник». 

В 2024 году исполняется 134 
года с того дня, когда Антон Че-
хов отправился в путешествие на 
остров Сахалин. 

13 октября 1890 года из Кор-
сакова писатель отправился в 
обратный путь через Японское 
море, Индийский океан, Суэцкий 
канал, Черное море, Одессу и 9 
декабря вернулся в Москву после 
восьмимесячного вояжа. 

Во время путешествия Ан-

тон Павлович встречался с 
коренными жителями остро-
ва: нивхами, эвенками, оро-
ками и был глубоко озабочен 
судьбой коренного населения 
Сахалина. Тема путешествия                                  
А .П .  Чехова на Сахалин в                                                                
1890 г. получила достаточное 
освещение в литературе научно-
го и научно-популярного жанра.

В ходе литературной встречи 
студентов Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) 
Ростовского государственного 
экономического университе-
та (РИНХ) под руководством 
аспиранта, старшего препода-

рации города Таганрога Андрей 
Фатеев поздравил лучших сту-
дентов города Таганрога с Днем 
российского студенчества и вру-
чил свидетельства стипендиатов 
главы администрации города 
Таганрога. 

Среди них – обучающиеся 
Таганрогского института имени                                                                                   
А.П. Чехова (филиала) Ростов-
ского государственного эко-
номического университета 
(РИНХ), которые показали от-
личные результаты в учебе, ак-
тивность: Валентин Асташев –                                                                             
студент группы ИО-231 факуль-
тета Истории и филологии; Дарья 
Голобородько – студент группы 
ИЯ-332 факультета Иностранных 
языков; Анастасия Дроздова –                                                      
студент группы ДОИ-441 фа-
культета Педагогики и методики 
дошкольного, начального и до-
полнительного образования.

вателя кафедры русского язы-
ка и литературы института                                 
И.А. Ковальской рассматри-
вался широкий круг вопросов, 
посвященных путешествию                                                                   
А.П. Чехова на остров Сахалин, 
куда он добрался за 80 дней от 
Москвы. И это был действитель-
но рекордный для того времени 
срок.

Ирина Александровна вместе 
со студентами приняла участие 
в обсуждении тем: «Поездка 
Чехова на Сахалин: хроноло-
гия событий», «Деятельность                                          
А.П. Чехова на острове», «Тя-
гостные впечатления Чехова», 
«Долгий путь домой через Вла-
дивосток, Гонконг, Сингапур, Ко-
ломбо, Порт-Саид», цикл очерков 
«По Сибири».

Ведущий специалист библио-
теки В.В. Пальчикова ознакомила 
слушателей с книгой путевых за-
меток «Остров Сахалин». 

После этого участники лите-
ратурного вечера прослушали 
отрывки из книги, смогли задать 
вопросы ведущим и обсудить  
творчество писателя. 

Студенты приняли активное 
участие в обсуждении темы «От-
ражение сахалинских впечатле-
ний в художественном творчест-
ве А.П. Чехова».

В завершение мероприятия 
студенты отметили, что встреча  
прошла на одном дыхании, была  
интересной,  полезной, информа-
тивной и послужила источником  
новых знаний.

25 января, в День российского студенчества, на площадке Цент-                                                                                                                     
ральной городской публичной библиотеки имени А.П. Чехова 
состоялось вручение свидетельств стипендиатов главы админист-
рации города Таганрога.

22 января в продолжение мероприятий, приуроченных к                              
164-й годовщине со дня рождения А.П. Чехова, студенты 5-го кур-
са группы РЯЛZ-251 Таганрогского института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ) приняли участие в литературном вечере 
«Поездка А.П. Чехова: от Мелихово до Сахалина» в библиотечно-
информационном центре.

лучшие студенты

Поездка А.П. Чехова: 
от Мелихово до Сахалина

24 января преподаватели и магистранты кафедры 

психолого-педагогического образования и медиаком-

муникации Таганрогского института имени А.П. Чехова 

(филиала) РГЭУ (РИНХ) организовали и провели тради-

ционную стратегическую сессию.

В работе сессии принимали участие магистранты 1-х и 2-х 

курсов обучения направлений подготовки, реализуемых 

на кафедре: «организация работы с молодежью», «педа-

гогика и психология воспитания», «медиапсихология и 

медиаобразование».

Студенты представили доклады, в которых отразили основ-

ные результаты своей научно-исследовательской работы 

в области педагогики, психологии. 

Затем магистранты приняли участие в дискуссиях по акту-

альным темам, разрабатываемым на кафедре.

Модератором стратегической сессии выступила к.пед.н., 

доцент С.Ю. Шалова, активное участие в дискуссии приня-

ли зав. кафедрой к.пед.н., доцент И.В. Челышева, к.пед.н., 

доцент Л.И. Кобышева.

СТРАТЕГИЧЕСКАЯ СЕССИЯ МАГИСТРАНТОВ 

12-25 января в курортной столице России – городе Сочи – про-
шел 35-й Международный фестиваль команд КВН «КиВиН-2024».

Фестиваль объединил более пятисот команд из городов РФ и 
ближнего зарубежья. Редакторы фестиваля – легенды КВН: Сангаджи 
Тарбаев, Михаил Марфин, Евгений Донских, Леонид Купридо. По ре-
зультатам фестиваля формируются составы Лиг МС КВН: официальные, 
центральные и телевизионные.

Для участников фестиваля организован насыщенный образователь-
ный блок. Тематика лекций, мастер-классов и дискуссионных площадок 
затрагивала актуальные вопросы КВН-движения: от главного вопроса 
«Что такое КВН?» до вопроса взаимодействия общественных органи-
заций с органами муниципальной и государственной власти в рамках 
организации игр/событий КВН. Спикеры: Михаил Марфин – редактор 
Высшей Лиги МС КВН; Евгений Донских – главный редактор МС КВН, 
креативный продюсер ТТО «Амик»; Сергей Ларионов – заслуженный 
работник культуры Самарской области, директор команды КВН «СОК», 
руководитель движения «Самарский КВН»; Константин Обухов –                                                                                                                                       
генеральный продюсер проекта «Лига городов» и телеканала ТВ-3, 
продюсер телеканала ТНТ; Илья Бебех – чемпион Высшей лиги МС 
КВН в составе команды «Имени меня»; Сангаджи Тарбаев – редактор 
Высшей Лиги МС КВН, депутат ГД РФ.

Одновременно с фестивалем прошел форум для сотрудников 
образовательных организаций ВО и Федеральных и региональных 
органов исполнительной власти, отвечающих за реализацию моло-
дежной политики и воспитательной работы «КВН – школа лидеров». 
Участники рассмотрели актуальные вопросы молодежной политики, 
грантовой деятельности, проанализировали результаты КВН-движения 
в 2023 г. Перед участниками выступили специалисты Федерального 
агентства по делам молодежи и представители Президентского фонда 
культурных инициатив с целью подготовки участников к грантовой 
деятельности, провели разбор типичных ошибок заявителей.

Команда КВН «Сборная ТИ имени А.П. Чехова» выступала под но-
мером 493. Результатом выступления команды стал «Повышенный 
рейтинг» и возможность участия команды в престижных лигах Клуба 
веселых и находчивых.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ «КИВИН-2024»
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День студента, или Татьянин 
день, пожалуй самый светлый, 
легкий праздник молодости, 
энергии, смелых замыслов и их 
реализации. 

Указ Президента Российской 
Федерации от 25 января 2005 г. 
официально утвердил «профес-
сиональный» праздник россий-
ских студентов. 

Корни праздника уходят в прош-                                                                                       
лые столетия, и тогда он был 
веселым, разгульным днем сво-
боды, веселья. 

Традицию отмечать Татьянин 
день возродил Московский госу-
дарственный университет имени 
М.В. Ломоносова. И сегодня во 
всех уголках России в Татьянин 
день проходят студенческие 
балы, концерты, театральные 
шествия, гуляния.

В Татьянин день студенты соб-
рались в атриуме Ростовского 
государственного экономическо-
го университета (РИНХ) отметить 
чудесный праздник.

 По уже сложившейся традиции 
студентов университета поздра-
вила ректор Елена Макаренко: 

– Студенчество – самая прек-
расная пора жизни человека. Это 
время принятия первых самосто-
ятельных и ответственных реше-
ний, когда без страха можно ста-
вить перед собой амбициозные 
цели и задачи, строить дерзкие 
планы, время осмысления своего 
предназначения.

Также в Татьянин день студентов, 
и особенно Татьян, тепло позд-                                                                                    
равили президент Ростовского 

государственного экономичес-
кого университета (РИНХ) Адам 
Альбеков и начальник отдела по 
делам молодежи администра-
ции г. Ростова-на-Дону Андрей 
Бганцев. 

В канве праздника к гостям 
торжественно вышла императри-
ца Елизавета Петровна, которая 
зачитала Указ «Об учреждении 
Московского университета и двух 
гимназий», подписанный ею 12 
(25) января 1755 года.

Затем гостей праздника закру-
жил концерт Студенческого куль-
турного центра, подготовленный 
его артистами. 

Чудесный вальс станцевали 
активисты Студенческого сове-
та, а затем представители СКЦ 
исполнили вечно молодой гимн 
студенчества «Гаудеамус».

В Таганрогском институте име-
ни А.П. Чехова (филиале) Ростов-
ского государственного эконо-
мического университета (РИНХ) 
студентов и Татьян в этот день 
также поздравили императрица 
и самодержица Всероссийская 
Елизавета Петровна и граф Иван 
Шувалов, ставший попечителем 
первого российского универ-
ситета. 

На всех факультетах Таган-
рогского института  имени                                  
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) в Татьянин день состоя-
лись праздничные мероприятия, 
посвященные Дню российского 
студенчества: встречи с учас-
тием преподавателей и пред-
ставителей актива, праздничные 

старостаты, выставка фоторабот 
«От сессии до сессии», просмотр 
короткометражного фильма об 
истории праздника Татьянин 
день, поздравления всех Татьян 
института.

На факультете Истории и фило-
логии института в костюмиро-
ванной композиции «Студент 
на века» всех участников празд-
нества погрузили в атмосферу 
студенческой повседневности 
ХVIII-ХХI вв.

Среди «обыкновенных сту-
дентов» в стенах университета в                
г. Таганроге из далекого прошлого 
побывали выпускники Мос-
ковского университета: русский 
историк Василий Ключевский, 
купец, краевед и благотворитель 
Алексей Кирпичников, юрист, 
публицист Петр Обнинский.

Поздравить студентов с празд-
ником в этот день пришли в 
университет представители ад-
министрации г. Таганрога. 

Они отметили успешных сту-
дентов, активистов, отличивших-
ся в различных мероприятиях.

В институте в этот день появи-
лась новая интересная традиция –                                                               
закладка «Капсулы времени». 
Обучающиеся и преподаватели 
нынешнего поколения теперь 
смогут передать свои послания 
обучающимся поколения гря-
дущего.

Не обошелся праздник  без уже 
ставшей традиционной медовухи, 
которой в Татьянин день потчева-
ли студентов и преподавателей.

25 января в Ростовском государственном экономическом университете (РИНХ) отметили тради-
ционный День студента, знаменитый Татьянин день.

РГЭУ (РИНХ) отметил праздник молодости 
«День студента» – татьянин день

Студенческий калейдоскоп
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ВАХТА ПАМЯТИ
В день смерти Донского казачьего атамана М.И. Платова состоялась традиционная вахта 

памяти у бюста М.И. Платова, установленного у административного корпуса Таганрогского 

института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ).

В памятном мероприятии приняли участие декан факультета Истории и филологии институ-

та к.ист.н., доцент В.А. Агеева, директор Раздорского этнографического музея-заповедника                          

М.П. Мерзляков, зав. кафедрой истории М.И. Гуров, доценты Е.В. Прокофьева и И.В. На-

ливайченко, ассистенты кафедры, исследователи-казаковеды В.А. Смирнов, Е.Н. Капканов, 

А.И. Митрофанова, обучающиеся по магистерской программе «Историческое образование в 

системе кадетских учебных заведений: теория и практика», студенты факультета Истории и 

филологии института .

ПОБЕДА БАРС-РГЭУ

НАСТАВНИЧЕСТВО В КАЗАЧЬИХ ТРАДИЦИЯХ

25 января в рамках Дня студенчества в вузах России прошли соревнования по баскетболу 

среди женских команд в спортивно-оздоровительном комплексе Ростовского государственного 

экономического университета (РИНХ).

Команда БАРС-РГЭУ в схватке с командой Спортивной школы №7 одержала в соревнованиях по-

беду со счетом 58:34.

Лидерами матча стали спортсменки женской баскетбольной команды Ростовского государствен-

ного экономического университета (РИНХ): Диана Гассиева: 18 очков, 10 подборов, 3 передачи, 6 

перехватов, 4 блокшота; Екатерина Овчинникова: 10 очков, 8 подборов, 2 передачи, 6 перехватов.

В рамках реализации программы наставничества и мероприятий, приуроченных ко Дню па-

мяти Донского атамана М.И. Платова, прошло вручение сертификатов участникам III Всерос-

сийских научных чтений по истории казачества «Таганрог – Раздоры» – обучающимся МБОУ 

Покровской СОШ «НОК».

Их вручил зам. директора Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) по 

научной работе и проектной деятельности, член постоянной комиссии по научно-исследователь-

ской работе по делам казачества при Президенте РФ, руководитель магистерской программы 

«Историческое образование в системе казачьих кадетских учебных заведений» к.ист.н., доцент                             

А.А. Волвенко. Чествование юных казаков прошло в рамках еженедельной школьной линейки, 

которая началась с выноса Государственного флага РФ и исполнения гимна.

ПУТЕВКА НА ПЕРВЕНСТВО

16-20 января в зале бокса ГБУ ДО РО СШОР №13 г. Таганрога прошли соревнования «Первенство 

Ростовской области».

Соревнования проходили среди юниоров и юниорок 19-22 лет, юниоров и юниорок 17-18 лет, девушек 

15-16 лет и девочек 13-14 лет по боксу.

126 спортсменов из 16 муниципальных образований оспаривали право представлять область на 

первенствах Южного федерального округа.

Студент Ростовского государственного экономического университета (РИНХ) УП-141, спортсмен 

университетского боксерского клуба Илья Андреянов выиграл турнир, завоевав путевку на пер-

венство ЮФО.

Студенческий калейдоскоп


